

横浜市教育委員会
定例会会議録

- 1 日 時 平成28年11月7日（月）午前10時00分
- 2 場 所 教育委員会会議室
- 3 出席者 岡田教育長 今田委員 間野委員 西川委員 長島委員 宮内委員
- 4 欠席者 なし
- 5 議事日程 別紙のとおり
- 6 議事次第 別紙のとおり

教育委員会定例会議事日程

平成28年11月7日（月）午前10時00分

- 1 会議録の承認
- 2 一般報告・その他報告事項
「よこはま子どもピースメッセンジャー」の国際連合等への派遣について
- 3 審議案件
教委第50号議案 いじめ防止対策推進法第28条第1項にかかる重大事態の対応について
- 4 その他

岡田教育長

それでは、ただいまから、教育委員会定例会を開会いたします。
はじめに、会議録の承認を行います。10月7日の会議録の署名者は今田委員と西川委員です。会議録につきましては、既にお手元に送付してございますが、字句の訂正を除き、承認してよろしいでしょうか。

各委員

<了 承>

岡田教育長

それでは、承認いたします。字句の訂正がございましたら、後ほど事務局までお伝えください。

なお、前回10月28日の会議録につきましては、準備中のため、次回以降に承認することといたします。

次に、議事日程に従い、教育次長から一般報告を行います。

小林教育次長

【一般報告】

1 市会関係

教育次長の小林です。それでは、報告いたします。

まず、市会関係ですが、前回の教育委員会臨時会から本日までの間についての報告事項はございません。

2 市教委関係

(1) 主な会議等

○10/31 スクールミーティング

○11/3 六角橋中学校70周年記念式典
若葉台小・中学校10周年記念式典

○11/5 第52回横浜市立小学校球技大会 サッカーの部

(2) 報告事項

○「よこはま子どもピースメッセンジャー」の国際連合等への派遣について

次に、教育委員会関係の主な会議等ですが、10月31日にスクールミーティングを実施いたしました。こちらは教育委員全員で学校現場を訪問し、授業等、教育活動の見学を行ったものです。この日は、南区の中村小学校と中村特別支援学校を訪問し、同じ敷地内に校舎のある両校の交流と、地域に根差した学校経営をテーマとして実施いたしました。

11月3日には、六角橋中学校の70周年記念式典が行われ、岡田教育長が出席、挨拶をしております。また、同日、若葉台小学校、若葉台中学校の合同の10周年記念式典が行われ、こちらには西川委員が出席し、挨拶をしております。

11月5日には、第52回横浜市立小学校球技大会サッカーの部が三ツ沢競技場で開催され、岡田教育長が出席しております。当日は、元サッカー日本代表の中西永輔さん、小林弥生さんが来場し、サッカーの楽しさなどについて、実技を交えて子供たちに伝えてくださいました。

次に、報告事項ですが、「よこはま子どもピースメッセンジャー」の国際連合等への派遣について、この後、所管課から報告させていただきます。

私からの報告は以上です。

岡田教育長

報告が終了いたしました。御質問等がございますか。よろしいですか。
特に御質問がなければ、「よこはま子どもピースメッセンジャー」の国際連合等への派遣について、所管課から御報告いたします。

奥田国際教育等担当部長

国際教育等担当部長の奥田でございます。どうぞよろしくお願い申し上げます。

それでは、よこはまピースメッセンジャーの派遣について、御報告いたします。10月23日日曜日からニューヨークに出かけまして、30日日曜日に国際連合等の訪問を終えまして、無事帰国いたしました。

詳細につきましては、同行しておりました国際教育課長とFCのデレックから報告させていただきます。

甘粕国際教育課長

国際教育課長の甘粕です。よろしくお願いいたします。

お手元の「よこはま子どもピースメッセンジャー」の国際連合等への派遣についての報告資料を御覧ください。概要ですが、今回の派遣では、子供たちが実際に国際機関への訪問を通じて、国際平和への貢献を体験的に学ぶということ、そして国際連合の国際学校に体験入学することで、国際感覚を身に付けるということを目的にしております。

派遣の内容ですが、スピーチコンテストで横浜市長賞を受賞した4名の児童生徒をよこはま子どもピースメッセンジャーとして委嘱し、国際機関等に派遣しております。実際訪問したところについては、後ほど御報告します。

括弧の中のよこはま子ども国際平和スピーチコンテストですが、全小中学生が参加して、市の大会では各区の代表、小学生18名、中学生18名ということで、36名が参加しています。全員が子ども実行委員として1年間活動をしますが、ピースメッセンジャーとしては小学校、中学校上位2名ずつを選定しています。

派遣期間は、先ほど奥田国際教育等担当部長が申し上げたように、10月23日出発、10月30日の午後に帰着しております。

今回の派遣児童生徒は、小学校は神奈川区の幸ヶ谷小学校の清岡さん、青葉区荏子田小学校の加藤さん、港南区笹下中学校の山尾さん、戸塚区の豊田中学校の阿部さんということで、今回は4名とも女子の児童生徒でございました。

主な活動内容、訪問先は、まず国際連合の本部では、潘基文国際連合事務総長、高須幸雄国際連合事務次長、クリスティーナ・ガラッチ国際連合広報担当事務次長、マイケル・アドレストン国際連合事務次長補を訪問し、そして国際連合本部の見学をさせていただきました。

ユニセフの本部にも訪問しております。こちらでは全体として林文子横浜市長からのメッセージの進呈ですとか、36名の子ども実行委員が作りまして、よこはま子どもピースメッセージの進呈、そして、昨年度募りました国際平和募金約960万円になりますが、そちらの目録の進呈になります。

裏面を御覧ください。そのほか、国際連合の日本政府代表部にも訪問させていただいております。そして、最後の2日間ですが、国際連合の国際学校への体験入学ということで、実際に授業を受けさせていただいております。その隣に少し見にくいのですが、写真があります。4名の生徒に対しまして、4名パートナーを付けていただきました。日本語を話せるお子さんなので、何か困ったときにお手伝いをしていただくという形になっております。

5番が国際連合関係機関の表敬です。内容についてはお読みいただきたいのですが、子供たち全員が英語で自己紹介、そして自分のスピーチの内容を一生懸命

練習しまして皆さんにお伝えしたところ、とてもよく御理解いただいて、通訳無しで話せるのではないかということで、皆さんがわーっと英語で話し出して、少し戸惑う場面もありましたけれども、自分たちの英語が通じるということと、こういった方々と実際にお話するために英語が本当に必要だということを実感したという感想を皆さんからいただいております。

では、3ページを御覧ください。6番の記者会見です。今回、「週刊NY生活」というニューヨーク在住の日本のコミュニティー向けに発行されている新聞から取材依頼がありましたので、お受けさせていただいております。その中で、ニューヨークに来る前と来た後で変わったことですか、将来どのようなことがしたいかということで、皆さんにお話をいただきました。これも本当に一生懸命準備をして、必死に答えていて、この記者の方からは、来年度もまた取材させてほしいというようなお話もいただいております。

では、最後に4ページを御覧ください。7番のニューヨーク派遣の感想です。皆さんは国際平和ということについて本当に一生懸命考えてくださっていて、一生懸命答えを出そうと思って、いろいろな方に「国際平和とはどういうことだと思いますか」ということを聞いていたのですが、実際にお話をさせていただくと、皆さんが国際平和に対する様々な思いを持っていて、それぞれが自分の考えに基づいてしっかり行動していくことがとても大切だということが分かったと。答えがないことについて、自分なりの考えを持って一生懸命やっていくことの大切さを本当に感じた派遣だったと思っております。

そして、いろいろな方から、今あなたたちにできることは、自分がしっかり勉強して、将来こういったことに対して役立てる人間になってもらうことなのですよ、ということをお願いすることで、これからの励みになったというような感想をもらいました。

8番が帰国後の取組です。こちらはピースメッセンジャー、そして36名の子ども実行委員ということになりますが、11月26日にはユニセフハウスに訪問させていただきます。こちらは実行委員の希望者全員ということになります。

12月1日には2回目の子ども実行委員会がありまして、こちらで今回のピースメッセンジャー派遣の報告を行ったり、JICAをお借りしますので、JICAの職員の方から派遣されていた方の実際の活動内容を伺うこと、そして国際平和募金のポスターを作成いたします。

12月17日には、文化交流会でピースメッセンジャーが今回の派遣について報告いたします。翌18日は実行委員希望者全員で、桜木町駅の前でユニセフのハンド・イン・ハンドの募金活動を行います。3月末には国際連合の国際学校の生徒が毎年横浜を訪れるということで、そちらのホストファミリーなどにもなっていて、また交流するということになっております。

ピースメッセンジャーにつきましては、来年度の国際平和スピーチコンテストでの司会ですとか、実行委員会の委嘱で司会を担当していただくということで、1年半の活動をそちらで終了するということになっております。

では、一緒に訪問しましたデレックからも、感想を一言伝えさせていただきたいと思っております。

デレック外国
語指導主事助
手

国際教育課のデレックです。国際連合本部の訪問はピースメッセンジャーにとって素晴らしい経験になりました。訪問は1週間でしたが、その中でも子供たちが成長していく様子が毎日感じられました。また、国際連合本部やユニセフの方々は、直接子供からの声や意見を聞ける機会が少ないので、今回のような訪問は励みになると言っていました。

甘粕国際教育
課長

以上で報告を終了いたします。よろしくお願いいたします。

岡田教育長

報告が終了いたしました。御質問等がございましたらお願いいたします。

長島委員

先日、山元小学校の大塚先生のところにお伺いしたら、同行されたということで、子供たちの変わっていく姿と、意見をはっきり言えるところにとっても感動されています。少しお話を伺って、本当はもっと多くの子供たちが体験できれば良いのですが、それを彼女たちが横浜に残っていた子供たちに伝えて、その経験から更に膨らませていただければと心から思いました。よろしくお願いいたします。

甘粕国際教育
課長

子供たちは自分の学校に帰ってから、そして、子ども実行委員会で報告するというので、皆さんに伝えられる内容を是非お話していきたいということも訪問した先で言っておりましたので、これから活躍してくれるのではないかと期待しております。

岡田教育長

ほかにはいかがですか。

宮内委員

貴重な企画だと思います。できることならば、国際連合機関の見学だけでなく、現地の子供たちとのディスカッション等々の機会をあえてプログラムの中に入れていただきたいと思います。それと、この感想を見て大変立派だと思いました。我が国には幼稚な国際連合信仰のようなものが散見されますが、行った人たちが、世の中にはいろいろな見方や考え方があることを瞬時にこれだけ学んできてくれていて、子供の感受性はすばらしいと思いました。そして、是非その感性を各学校の中でシェアさせるような、積極的な機会を作っていただきたいと思っております。

岡田教育長

ほかにはいかがですか。

西川委員

御苦労さまでした。毎年4名でしたか。4名の子供たちはすばらしい経験をしたと思います。先ほどのお話のように、日々成長の姿があったということですので、これを是非一生の宝として頑張ってもらいたいと思います。それから、今、広めるというお話があったのですが、学校の中もちろんですけども、横浜市内にもっと広めるような、息を吹きかけるような企画があると良いと思いました。ありがとうございました。

間野委員

すばらしい企画だと思っております。今、市長も含めて本物体験というのをいろいろとやっていますので、せっかくですから、ブロードウェイなどに連れて行ってあげるとか、真面目なことばかりでなくて、感動できるようなこともあったら良いのではないかと思います。もちろん時期によっては野球でも良いです。以上です。

岡田教育長

ありがとうございます。ほかにはいかがですか。よろしいですか。
ありがとうございました。では、御意見を踏まえて、来年の企画をよろしくお願いいたします。
それでは、議事日程に従い、審議案件に移ります。まず、会議の非公開について

て、お諮りいたします。教委第50号議案「いじめ防止対策推進法第28条第1項にかかる重大事態の対応について」は、個人情報を含む案件のため、非公開としてよろしいでしょうか。

各委員

<了 承>

岡田教育長

それでは、教委第50号議案は、非公開といたします。審議に入ります前に、そのほか、皆様から何かございますか。

事務局から、報告をお願いします。

古橋総務課長

事務局から報告いたします。10月28日に1団体から、副読本に関する要望書が提出されました。また、10月31日に個人の方1名から、11月1日に個人の方1名から、通学路に関する要望書が提出されました。これらの要望書につきまして、事務局で対応を調整の上、教育委員会で審議が必要な場合は、次回以降にお諮りしたいと思います。委員の皆様は、内容の御確認をよろしくお願ひいたします。

次回の教育委員会臨時会は、11月18日金曜日の午前10時から開催する予定です。どうぞよろしくお願ひいたします。

以上でございます。

岡田教育長

それでは、次回の教育委員会臨時会は11月18日金曜日の午前10時から開会する予定です。別途、通知いたしますので御確認をお願いいたします。

次に、非公開案件の報告に移ります。傍聴の方は御退席をお願いします。また、関係部長以外の方も退席してください。

<傍聴人及び関係者以外退出>

<非公開案件審議>

教委第50号議案「いじめ防止対策推進法第28条第1項にかかる重大事態の対応について」

(答申された調査報告書を申立人に情報提供することについては承認、対応については継続審議)

岡田教育長

本日の案件は以上です。これで、本日の教育委員会定例会を閉会といたします。

[閉会時刻：午後0時8分]